

El Suducot 7/10 Louebola

Caros son los atectos de la familia; pero los hombres que no tengan el valor suficiente para desligarse de ellos cuando así conviene a las ideas que sustentan, no deben afiliarse a las grandes causas.

José Fola Igarbide

SAGITARIO

Las leyes son telas de araña, a través de las cuales pasan las moscas fuertes y se quedan las débiles.

Honorato de R.L.S.A.C.

Editor y Administrador Grupo "Hermanos Rojos"
Director: Pedro Gudino

Subscripción voluntaria

Quincenal Sociológico.

Calle Guadalupe 51

Registrado como artículo de Segunda Clase (Primer grupo) con fecha 30 de Octubre de 1924, Segunda vez.

Nº 27. II Epoca

Correspondencia y dinero dirijense a SAGITARIO. Apartado Postal 11

Villa Cecilia, Tamaulipas, México, Septbre 11 de 1926.

La Peste Religiosa

Dice una revista norteamericana «The Nation» (La Nación) de Nueva York, refiriéndose a la cuestión religiosa en México:

«El Supremo Consejo de Colón exhorta al Presidente Coolidge a poner un fin a este ignominioso desprecio demostrado por el Presidente Calles a los clamores del pueblo americano, y fija a sus miembros una contribución de un millón de dólares (dos millones de pesos mexicanos) para llevar a cabo una campaña de educación a fin de modificar las condiciones en México.»

Por «campaña de educación» dan a entender estos jesuitas, traer una guerra de conquista contra México, tal como lo están haciendo las potencias aliadas en China, como lo hicieron los ingleses con la India y con el sur de África, como lo está haciendo Francia en Arabia, como lo acaban de hacer las imperialistas España y Francia en Marruecos, y como lo hizo el bandido Hernán Cortés a nombre de España que en 1521, con la cruz y la espada nos trajo la desolación, la esclavitud y la muerte a nombre de la CIVILIZACIÓN.

A nombre de la civilización los pueblos más poderosos han humillado a los débiles; a nombre de la civilización se robó a éstos pueblos su libertad y se les arrebató sus tierras para someterlos por el hierro y por el fuego al ignominioso yugo de la más abyecta explotación y esclavitud.

Todavía estas cabezas de almeja [los Caballeros de Colón] creen que vivimos en aquella triste noche que duró tres siglos cuando sobre las ruinas de Roma se levantó la Iglesia de los Papas, o en los famosos tiempos de la Edad Media en la que perecieron pueblos y ciudades enteras en aras de la superstición, de la codicia y del fanatismo religioso.

Fué la Santa Inquisición la que vigila día y noche que no se extendieran doctrinas peligrosas contra la religión, por medio del libro, del periódico o de la palabra hablada. En sus horcas y hogueras perecieron las estrellas más brillantes del pensamiento libre, que llevaban su luz resplandeciente al espacio infinito entenebrecido por la telaraña religiosa.

Fueron víctimas de ese fanatismo el polaco Copérnico, fundador de su nuevo sistema planetario, contrario a las doctrinas y enseñanzas de la Biblia, fué perseguido y sometido a las más crueles torturas. Galileo, el inventor del telescopio, con el que se acerca la inmensa distancia que nos separa de la luna y de las estrellas; la censura oficial religiosa le obligó a firmar una retractación por haber publicado que la Tierra no era firme, sino que se movía girando sobre su eje a la vez que al rededor del sol. Después de su retractación Galileo dijo al jurado esta célebre sentencia: E PUR SI MUOVE (y sin embargo se muove). El filósofo italiano Giordano Bruno, quien después de pagar por toda Europa las nuevas teorías de Copérnico respecto del universo, y por haber dado a luz sus sabias ideas referentes a la vida y mutua relación entre los animales y las plantas, fué torturado 8 años en los calabozos de Roma y al fin quemado vivo por ereje.

Hay que confesar, sin embargo, que no sólo los católicos han perseguido y torturado a los hombres de ciencia; los protestantes están igualmente manchados con esta clase de crímenes. Miguel Servet, sabio español que descubrió la circulación de la sangre, fué llevado a la horca, acusado de herejía por el francés Calvino, el odioso tirano de Génova. La sangre inocente derramada en esta hacamonte de víctimas humanas en manos de la estúpida chuzma religiosa, sería suficiente para cubrir toda la superficie de la Tierra.

A pesar de todo, la ciencia ha triunfado en toda la línea, hasta arrinconar a la iglesia a su último baluarte: la ignorancia,

basada en la fé ciega, que es la fé del burro.

La marcha constante de la humanidad en pos de su libertad y bienestar, ha sido asaltada, engañada y burlada por esos dos grandes bandidos: el gobierno y la religión. La religión tiranizando las conciencias, infundiendo el terror y el castigo eterno, con pinturas imaginarias del diablo y el infierno para después de la muerte. Mientras, el gobierno hace otro tanto aquí en la tierra, llevando el terror, la desolación y la muerte por medio de sus instrumentos: la ley, el ejército, la cárcel y la horca.

Si la religión tiene sus mandamientos y su Biblia, el Estado tiene sus telas de araña: las Leyes y su Código Penal, la cárcel y la pena de muerte; todo éso suspendido constantemente como la espada de Damocles sobre las cabezas del pobre. Ambas instituciones son igualmente peligrosas y nocivas para alcanzar la libertad y completa tranquilidad de los oprimidos que se esfuerzan por quitárselos de encima.

Si las matanzas de seres humanos por cuestiones religiosas, registra en la historia de los pueblos una guerra de treinta años; los gobiernos, instrumentos de la burguesía, cuentan, entre otras muchas, la última carnicería en Europa, en la que perecieron más de 21 millones entre muertos y heridos.

Si los autoritarios y patriotereros proponen la escuela laica para acabar de raíz con la peste religiosa, no es menos dañosa para la niñez el cambio de una escuela por otra. Si la religión inculca el error y la superstición religiosa; en la escuela laica del gobierno se inculca al niño otro error y otro fanatismo: el amor a la Patria y su bandera, respeto y obediencia ciega a la ley, y sumisión completa ante cualquier menigote representante de la autoridad desde el Presidente hasta el último gendarme, convirtiéndolo en un manequí en un soldado dispuesto a matar y a matarse en defensa de una patria y de intereses que no son suyos, sino de sus propios verdugos, los ricos, únicos dueños de todo.

¡No! Nosotros, los desheredados de la tierra no estamos por la implantación de ninguna de esas escuelas focos de prostitución y de inmundidades infinitas. Lo que nosotros deseamos para nuestros hijos es una escuela que lo emancipe de todos los prejuicios y supersticiones tanto del orden civil como religioso. Para la niñez deseamos la escuela racionalista la única basada en la libertad de pensar y en las sabias observaciones de la naturaleza, libre de prejuicios y de supersticiones religiosas, y la única que desarrolla en el corazón humano los más nobles sentimientos y los más amplios ideales de libertad, amor y justicia.

LIBRADO RIVERA

LOS MARTIRES DE TEXAS

Al fin después de un largo y penoso martirio de trece años de privaciones y de humillantes tratamientos de parte de sus propios enemigos los perros guardianes, los revolucionarios presos en Texas desde 1913, fueron puestos en libertad por la gobernadora Ferguson. En ese tiempo cuando el pueblo mexicano estaba en plena revolución, un grupo de valientes enamorados de la libertad, compuesto de catorce compañeros, se prepararon para pasar el Río Bravo y venir a cooperar en la lucha al lado de sus hermanos oprimidos; y emprendieron la marcha enarbolando la bandera de «Tierra y Libertad». En el camino fueron sorprendidos por esbirros americanos, se les hizo fuego y ellos lo contestaron, en el tiroteo hubo tres muertos mexicanos y uno de los salteadores americanos. Nuevo refuerzo llegó y a los revolucionarios se les

CIRCULAR

Del grupo Anarquista «PENSAMIENTO Y VOLUNTAD», dirigida por conducto de «Sagitario» a todos los Anarquistas y obreros del mundo.

CAMARADAS:

SALUD Y LIBERTAD PLENA.

El hermoso ideal que inspira la doctrina libertaria nos ha dictado el imperativo de constituirnos en grupo para la propaganda y es en este carácter como hoy tenemos el placer de dirigirnos a vosotros para daros cuenta de la constitución del grupo «Pensamiento y Voluntad», que obedece a la necesidad de reaccionar contra cierta propaganda interesada que el comunismo oportunista y de partido viene adelantando entre los trabajadores de esta región colombiana.

Escasos en el número y quizás desprovistos de capacidades, abundamos en buena voluntad y es nuestro propósito dar a conocer en estas latitudes olvidadas por las vanguardias revolucionarias, la grandeza del ideal de verdadera liberación humana, y decir a los explotados, a las víctimas de todos los prejuicios ancestrales, que tienen una noble misión que cumplir y un papel importante que desempeñar en esta hora de confusiones nocivas, de desviaciones fatales, pero también de afirmaciones audaces y de rebeldías promisoras.

A nuestro entender, la propaganda libertaria debe intensificarse, mejor dicho, iniciarse con vigor entre nosotros, porque tenemos la impresión, que ojalá resulte errada, de que no todas las labores de propaganda que se están adelantando aquí obedecen al honrado deseo de levantar en las masas el espíritu de rebeldía, sino que nos parece ver en ellas ambiciones más o menos encubiertas.

Y como de la libertad no tenemos nosotros tan mezquino concepto, como la moralidad revolucionaria no debe ser palabra hueca, ni la Revolución Social una caricatura grotesca que tienda sólo a cambiar los aros o los rótulos, creemos indispensable una labor encaminada a no permitir, en cuanto sea posible, que prosperen los equívocos con que el oportunismo de todos los matices desvía la conciencia proletaria para explotarla en beneficio de ambiciones más o menos confesables. Y para esta labor solicitamos la ayuda y el apoyo de todos los grupos afines del continente, con los cuales aspiramos mantener una constante comunicación por correspondencia y un permanente intercambio de prensa, así como también de toda clase de impresos que puedan ser útiles a nuestra propaganda.

Sabemos que en la Argentina, en México y en otros países de habla Española

arrestó y llevó a la cárcel. Se les formó una farza de proceso y condenados la mayor parte a cumplir sentencias risibles de 99 años a toda la vida.

El párrafo que sigue es tomado de una revista americana que comenta el caso: «Los prisioneros merecían un año de sentencia por haber violado las leyes de neutralidad americanas, pero debido sólo al intenso sentimiento anti-mexicano en 1913 pudo haberlos encontrado culpables de asesinato. Al ponerlos en libertad dijo la gobernadora Ferguson que: «con toda franqueza hay que decir y admitir que ellos no hicieron más que lo que hicieron los inmortales Travis, Bowie, Crockett y sus bravos compañeros cuando fueron capturados y masacrados en el Alamo». Su larga prisión fué un caso de la tiranía yanqui; su libertad concedida por «Ma» Ferguson nos honra la víspera de su desaparición de la vida pública.»

Los presos se encuentran ya en la ciudad de México, a donde se les puede escribir y enviar alguna ayuda por encontrarse sin trabajo, dirigiendo las cartas a cargo del camarada N. T. Bernal, Apartado Postal 1563, México, D. F.

La Huelga en Potrero del Llano

Desde el 24 del último Agosto se declararon en huelga los obreros del Sindicato del Potrero del Llano, Veracruz, contra los abusos de la Compañía Petrolera «El Águila», por haber destituido del trabajo al obrero Abelino Morán, quien durante diez y seis años que duró deslomándose para enriquecer a sus holgazanes dueños, siempre fue cumplido en su trabajo.

Sin embargo, después de dos largos meses de paciente espera e inútiles gestiones para que la Compañía lo indemnizara o se le repusiera en el trabajo, los representantes de la Compañía explotadora del sudor de sus obreros no atendió a sus humildes peticiones, ni manifestó deseos de estar dispuesta a entrar en arreglos. En consecuencia a los obreros no les quedó otro recurso que lanzar un ultimátum a la Compañía pidiendo en su primer cláusula la vuelta al trabajo al obrero Morán, concediendo a la Compañía un plazo de 45 minutos para resolver. A la negativa insolente, se contestó con la huelga, a la que se unieron los obreros «libres» que se mostraron solidarios con compañeros de cadena.

En vista de la valiente actitud demostrada por los obreros, dignos luchadores de los principios revolucionarios de la organización obrera C.G.T. a la que pertenecen, la Compañía comenzó a ceder, y su director Gerente, Bonstow, se comprometió a arreglar el asunto directamente con los obreros sin la intervención de la autoridad; pero la autoridad furiosa porque no se le toma en cuenta, envió tropas a proteger los intereses de la Cia. petrolera ayudando a los hambrientos rompe-huelgas a destruir tan hermoso movimiento, declarado ILEGAL por los verdugos del pobre, pero que hubiera sido legal si en lugar de pedir, tomara por la fuerza lo que le hace falta para alcanzar su completa libertad y bienestar.

Se editan numerosos periódicos que propagan nuestro ideal, y como aspiramos a que el movimiento en el continente marche lo más uniforme que sea posible, por lo cual demandamos de todos los compañeros nos pongan en comunicación con las editoriales que se dediquen a editar libros y prensa revolucionarios y nos den los nombres y direcciones de aquellos que con sus escritos y consejos pueden ayudar nuestro esfuerzo y alentarnos en la lucha que hemos iniciado en esta región.

El 19 de Mayo del presente año publicamos el primer número de nuestra hoja «Pensamiento y Voluntad», órgano del grupo, y en lo sucesivo nos proponemos sacarla dos veces por mes.

Nos falta prensa, nos faltan libros, nos falta, en una palabra, literatura anarquista. Estamos inundados de bolshhevismo, y nadie trae libros libertarios. Existe una represión autoritaria que quiere controlarnos a unos y a otros, pero en particular nuestra correspondencia es violada frecuentemente, y ahora mismo estamos pensando que son «revolucionarios» los instrumentos de los esbirros policiales. Así, esta nuestra comunicación es también un grito de angustia y un llamamiento formal a todos los anarquistas para que secunden nuestra labor, pues entre nosotros hasta hoy se tiene del anarquismo el peor de los conceptos, justamente porque se le ignora por completo. Esperamos que los compañeros nos envíen toda la prensa que les sobre, con la cual nos proponemos hacer propaganda ya que no tenemos asegurada la vida de nuestro órgano de publicidad.

Compañeros, SALUD Y ANARQUÍA!

Por el Grupo,

Secretario, Luis M^e Álvarez

Dirección; Luis A. Roza R., Carrera, Nº 318, Bogotá, Colombia.

NOTA.—Se suplica la reproducción en los periódicos de ideas avanzadas.

Los Socialistas y los Sindicatos Obreros

Los socialistas y otros viejos raros de la fauna humana, dedicados al arte de la política, cuando hablan de los anarquistas, censuran nuestra conducta, acusándonos de mezclarnos en las organizaciones obreras, siendo nosotros los primeros en negar toda acción política; y política dicen que es la sociedad de resistencia. A nosotros que somos obreros manuales casi siempre, nos toca ocuparnos de un asunto tan trascendental para la clase obrera como es su organización, aunque en muchas ocasiones, debido a la intervención socialista nos arrojen del seno de los sindicatos, acusándonos de desorganizadores. Es ésta una mentira burda empleada por estos parásitos que medran a la sombra de los sindicatos, pero, en cambio, es un medio para presentarnos ante los obreros como enemigos de las sociedades obreras. Si nosotros combatimos el parasitismo dentro de éstas, las inmoralidades y malversaciones de fondos, no es por odio a la sociedad (?) y sí porque deseamos depurar cuanto de malo existe en ella. Por otra parte, volviendo a la patraña burda y necia de desorganizadores, los que nos propinan tan gratuito adjetivo, no saben seguramente que el hombre ante el organismo social es impotente aislado; es, en una palabra lo que la molécula ante un organismo cualquiera, que falta de coacción no podrá presentar defensa ninguna. Igualmente pasa con el individuo aislado, solo, en por sí, no podrá hacer frente al opresor, siéndole necesario unirse a los demás, entregarse al conjunto, siempre conservando su personalidad, si no quiere ser absorbido totalmente.

Así como el sindicato cuando está provisto de lo necesario, para este fin es un medio de lucha, de educación del espíritu, y de reunión, donde se cambian impresiones y se hace labor libertaria, con frecuencia es uno de tantos lugares comunes, donde pocos unos individuos pusilánimes y cobardes castran las energías de los trabajadores, al par que hacen de sus bajezas vida parasitaria. A estos elementos que lo mismo pueden ser policías que delegados les molesta la presencia de los elementos ácratas dentro de los sindicatos, porque saben muy bien que estos hombres siempre serán un obstáculo para ellos. La prueba más clara de cuanto digo al respecto, es que, tan pronto como faltan del seno de los sindicatos estos elementos depuradores, se ven las organizaciones obreras invadidas por unos cuantos tipos arrivistas y mangoneadores de las cajas de resistencia, que bien pronto las dejan exhaustas de fondos y de socios, haciendo que el sindicato no sea otra cosa más que un fantasma de nombre que los autojice para dejar zanjada cualquier emergencia entre patronos y obreros, sin la intervención de estos últimos. De este modo, quieren los obreros o no se constituyen en casiques de sindicato, se designan sueldos, vegetando como pueden a la sombra de la organización obrera para traicionar sus miembros en la primera ocasión que se ofrezca. Este vasto panorama de traiciones a la causa obrera le encontramos en todas esas organizaciones híbridas, que existen en todas partes dirigidas por obreros burguesados y patronizadas por el Partido Socialista o por el Labor Party y al fin y al cabo es el mismo; todos ellos son partidos que esperan llegar al poder con la ayuda del pueblo para esquilmarle desde allí más a su gusto. Estas traiciones a la causa obrera que se llaman en Inglaterra BLACK FRIDAY, de cuyo «viernes negro» tienen los mineros un nefasto recuerdo; pues basta que evoquen esta fecha para recordarse de la traición que en 1921 les hicieron los ferroviarios, al negarse a hacer causa común con ellos, ante la eminencia del peligro de ver mermados sus salarios. En esta lucha gigantesca han sufrido nuevas decepciones los obreros mineros ante la falta de solidaridad de los elementos adictos al Labor Party. MacDonald como buen comediante representó la farsa mientras el peligro de evidenciarse no fué eminente; mas, al tener que optar por tomar una resolución se quedó con el gobierno. Esta conducta y aun algo

peor la siguió siempre la American Federation of Labor de los Estados Unidos de Norte América. Recuérdese cuando en 1919 suministraba rompehuelgas a la compañía ferroviaria del Pacífico, declarando ilegal la huelga sostenida por varios miles de obreros ferroviarios. Este sistema de declarar ilegales las huelgas se hizo mundial entre estos legalitarios que sostienen las clases obreras para que se rebote cualquier movimiento obrero. No hace muchos meses, el Comité Ejecutivo del Sindicato Minero Asturiano, declaraba ilegal y desautorizaba por medio de una nota publicada en los papeles burgueses, una huelga declarada por un grupo minero, a cuyos obreros se les había rebajado el jornal. ¿Habrá cosa más vergonzosa? Para esta gente que ha hecho profesión y carrera del obrerismo no hay nada vergonzoso. Quieren sostenerse a todo trance, y para conseguirlo, no dudan en valerse de cualquier medio.

El mundo obrero está sufriendo esta enfermedad parasitaria. Es necesario emanciparse de la tutela de esta gente desaprensiva y volver hacia los verdaderos caminos de lucha efectiva; dejar esas componendas patronales—obreras, esos tribunales del trabajo, para entrar de lleno en el camino de nuestra liberación. Mientras confiamos a gente satisfecha la solución de nuestros asuntos, no pasaremos de hacer dos papeles a cual peor; el uno el de incapaces para resolver las cosas que plantemos, el otro el de elevar con nuestro esfuerzo a nuestros propios enemigos. Éste es el papel del obrero que da su voto y confía la solución de sus cosas a un hombre que no las siente ni las conoce, y del obrero que con su pacividad tolera que se cometan todas estas inmoralidades.

Por eso es que nosotros debemos de intervenir en estos asuntos para evitar en lo posible la consumación de tantas y tantas inmoralidades como se vienen cometiendo en el seno de los sindicatos. SOLANO PALACIO

Junio de 1926.

(1)—En las secciones afectas a la U. G. de T. de España, se toman con frecuencia estas medidas, temerosos sin duda de que estos «malos elementos» despierten en las masas el deseo de depuración, y por ende se les acabe el MODUS VIVENDI a tantos y tantos lidercillos que como moscones zumban al rededor de este cadáver social.

NUEVO GRUPO

Un naciente grupo de compañeras libertarias campesinas, con fecha 17 de Julio, nos anuncia su aparición en la Hacienda de Guadalupe, Coahuila, y nos recomiendan que por medio de nuestro periódico las pongamos en comunicación con todas las organizaciones libertarias de la región mexicana y del extranjero, a fin de colaborar en la medida de sus fuerzas, para combatir al enemigo común del proletariado y de la humanidad toda: Clero, Capital y Gobierno; y a la vez emplear sus conocimientos para educar al paria desposeído de ideas y de orientación, así como para inyectar rebeldía a los que carecen de ella.

Nosotros con todo gusto exhortamos a todos los grupos y compañeros para que se pongan en contacto con este grupo de entusiastas luchadoras para inyectarles energía y decisión para que no desmayen y sirvan de vanguardia a la mujer oprimida, para que se multipliquen los grupos y se difundan las ideas entre el elemento femenino, que por siglos ha permanecido sometido no sólo al yugo del hombre, sino sujeta al capricho de todas las preocupaciones y supersticiones religiosas. Es preciso que la mujer también coopere en la lucha emancipadora y se ponga frente a sus enemigos como gladiador pujante y fuerte para disputarse el derecho a ser libre.

Damos a continuación los nombres del secretariado: Sria. del Ext. Mercedes V. de Gómez, Sria. del Int. Magdalena L. de Lara, Sria. Tes. María de Jesús Lara.

Dirección: Pedro Ramos Galindo para entregar a Abelino Lara, Hacda. de Guadalupe, Estr. Guadalupe, Coah.

¡POR LA LUCHA CONTRA EL FASCISMO MUNDIAL!

Al Proletariado Revolucionario de todos los Países

(Del Boletín de la Asociación Internacional de Trabajadores)

CAMARADAS:

Desde que terminó la guerra brutal, sembradora de duelos y tristezas, Europa se halla en un estado de incesante eferencia.

Con el derrumbamiento de la burguesía democrática, la cual ha probado su flagrante incapacidad para reorganizar la vida sobre bases económicas y políticas estables, una ráfaga dictatorial se ha desencadenado sobre la humanidad entera.

Esa ráfaga destructora, venida de Rusia, ha producido en el seno de las clases dirigentes, una reacción contra su propio sistema de organización «democrática», de la explotación económica y de opresión política, impulsándolas a oponer contra la dictadura bolchevista que pretendía reemplazar el capitalismo privado por el capitalismo de Estado, la dictadura fascista que atacando en sus bases políticas al régimen existente, le transformó en un régimen omnipotente, controlando hasta el menor acto del más insignificante ciudadano y destruyendo implacablemente todo lo que no se adaptaba a su modo de obrar.

En el momento actual, Europa se desgarraba entre dos fuerzas igualmente nefastas y peligrosas para la clase obrera. De una parte, el comunismo estatal que tiene bajo su férula un gran país como Rusia, destruyendo en él todo espíritu de independencia, sembrando la desolación, aniquilando la industria, arrasando los campos y reprimiendo ferocemente todo conato de pensamiento libre.

De otra, el fascismo ha conquistado Italia por la fuerza bruta y el asesinato, convirtiendo este último en medio favorito para cimentar la dominación de Mussolini y sus acólitos.

La dictadura militar en España ha convertido este país en un vasto cementerio en el que el silencio reina cual dueño soberano.

En Polonia, en Bulgaria, en Hungría, en Grecia, impera la dictadura feroz de una burguesía sedienta de sangre y opresora del proletariado.

Basta enumerar esta lista de bandolerismos nacionales para que cada uno de nosotros se diga: que debe surgir una nueva fuerza del seno de las masas trabajadoras capaz de resistir las oleadas fascistas y comunistas que amenazan arrollar a los explotados para aumentar aún más sus sufrimientos físicos y morales.

Para poder hacer frente a la reacción, una fuerza semejante debe ser capaz de organizarse fuertemente y de obrar en todo momento.

Desgraciadamente, el movimiento revolucionario de los países dominados por el fascismo, ante la imposibilidad de reagrupar sus fuerzas ha tenido que emigrar y buscar en otra parte una base de actividad.

La Asociación Internacional de Trabajadores, que es la ÚNICA organización mundial que reúne en su seno al movimiento revolucionario anti-estatista y federalista de todos los países, tenía el deber imperioso de impedir la disgregación y el desmoralizamiento de la emigración revolucionaria. La A. I. T. ha emprendido con energía la organización de sus fuerzas a fin de facilitarles los medios para poder, sin dejar por esto de adherir y participar en el movimiento obrero del país en que se han refugiado, continuar la propaganda de nuestras ideas y la organización de nuestras fuerzas para el día en que las condiciones de sus respectivos países hubieran cambiado.

Pero los medios de la A. I. T. que vive únicamente de las cotizaciones enviadas por las centrales a ella adherentes, son insuficientes para llevar a buen término esta obra, que, en la hora actual, es la obra más importante del movimiento mundial.

Todo revolucionario—sindicalista, anarquista, enemigo de toda dictadura, venga de donde viniere—tiene el deber de contribuir a esta obra de liberación. Todos deben contribuir con el máximo de sus posibilidades y esfuerzos, a la realización de la obra emprendida por la Asociación Internacional de Trabajadores.

Sobre todo, los camaradas de los países más favorecidos, tanto desde el punto de vista político como del económico, en los cuales la vida normal no ha sido tan radicalmente trastornada, deben efectuar un supremo esfuerzo para ayudar a las organizaciones destruidas por la reacción mundial.

La oficina administrativa de la A. I. T. lanza un llamamiento urgente a todos:

¡Salvad las organizaciones obreras de los países desvañados por la oleada reaccionaria; haced posible la reagrupación de las fuerzas anti-estatales, dadnos los medios para construir el edificio que pueda resistir los embates de la reacción blanca o roja, y que al organizar las luchas diarias contra nuestro enemigo secular, ilumine a las masas proletarias del mundo entero mostrándolas el sólo camino que les salvará de caer en el abismo bolchevista o en el fascista!

La reacción llama a la puerta de todos los países. Ningún país es excluido. La reorganización de las fuerzas proletarias revolucionarias abatidas en ciertos países, será una garantía de que la oleada que éstas detendrán, no invadirá los países que hasta hoy han permanecido indemnes.

Ayudar a la obra emprendida por la Asociación Internacional de Trabajadores, es ayudarse a sí mismo.

Que cada cual contribuya con lo que sus medios le permitan. Que cada organización—sindicalista o anarquista—haga colectas.

Un supremo esfuerzo es urgente. ¡Que nadie permanezca sordo ante este llamamiento!

Por la oficina administrativa de la A. I. T.

A. Jensen (Suecia), Rosseau (Holanda), F. de Souza (Portugal), A. Borghi (Italia), F. Bargich (Alemania).

El Secretariado de la A. I. T., B. Lansink, Rudolf Rocker, A. Souchy.

LA SIMIENTE

Se deshojaba en las tardes, moría en las noches, revivía en las auroras de las mañanas, para languidecer en el ocaso. Así mismo eran los muchachos que componían el pueblo, eran vecinos de la clase burguesa, pero ellos vivían en otro barrio, donde la inclemencia de la naturaleza se dejaba sentir con más estragos, barriales, infecciones, putrefacción en las calles intransitables; en sus semblantes macilentos deja las huellas de caras pálidas y enfermizas, vagando por aquí, substrayendo objetos por acá, manteniendo una cruel lucha por la existencia y siempre con sus miradas melancólicas y sumisas andando detrás de algo que pueda satisfacer su estómago, debido a las pesadas jornadas de acarrear bultos por unas cuantas monedas mal pagadas, para fortalecer sus entumecidos miembros que se encuentran debilitados. Sus energías están perdidas en pos de la errancia.

Montoneras de muchachos desarraigados circundan el malecón, melancólicos e insomnios padecían por la falta nutritiva del alimento, tiritan sus cuerpos por la semidesnudez en que se encuentran. ¡Tiempo actual! Civilización.

Cada uno de estos muchachos tenía en su cerebro una trágica historia de su vida, entre esa marchita lozanía de su poca edad, estaba retratada claramente la amarga realidad de su pasado. Uno de ellos, había sido tan inexorable su suerte y tan dura la prueba a que había sido sometido que, nació dentro de la casa de Dios, en una maternidad; dinero corrió, la caridad desapareció, alguien del suburbio vino a llevarsele, chirriaron las puertas al abrirse y al cerrarse... no hubo clemencia ni caridad, pero sí, se había ahogado el escándalo de una mujer hermosa, bella, sin corazón.

Era uno de esos tantos que polulan por ahí sin saber de dónde viene y a dónde va... Eran parias... y ellos no comprenden que esos hijos de nadie son los que se llaman pomposamente de la alta sociedad.

ALFONSO DE ARAGÓN

DEFINICION DE LA INMORALIDAD

Todo lo que es contrario a las costumbres y maneras establecidas, es inmoral. Un acto o una doctrina inmoral no debe ser necesariamente, algo malo; -por el contrario, todo progreso en el dominio del pensamiento o de la conducta, es, por definición, inmoral, mientras no cuente a la mayoría de su lado. Por esta razón es de la mayor importancia que se proteja a la inmoralidad contra los ataques de aquellos que no tienen más norma que la norma de la costumbre y que consideran todo ataque a la costumbre—es decir, a la moral—como un ataque a la sociedad, a la religión y a la virtud.

Un censor oficial, como el que se quiere establecer para las obras teatrales, no es, deliberadamente, un protector de la inmoralidad. Tiende siempre a la protección de la moralidad. En efecto, la moralidad es extremadamente útil para la sociedad. Impone una conducta convencional a la gran masa de personas que son incapaces de un juicio ético original y que se perderían si les faltaran los andadores que han hecho para guiarlos, los legisladores, los filósofos, los profetas y los poetas. Pero la moralidad no cuenta con la censura para su protección. Ya la fortifican poderosamente la magistratura y todo el cuerpo de las leyes. La blasfemia, la indecencia, el libelo, el engaño, la sedición, la obscenidad, la profanación y todos los demás males que la censura está destinada a prevenir, son castigables por el magistrado civil con toda la severidad del prestigio vehemente. La moralidad posee no sólo todos los instrumentos que los legisladores han ideado para su protección, sino también el peso enorme de la opinión pública, reforzada por el ostracismo social, que es más fuerte que todas las leyes. Un censor que pretende proteger la moralidad es como un niño que empuja los almohadones de un coche de ferrocarril, para darse la ilusión de que está haciendo correr al tren a sesenta millas por hora. Es la inmoralidad, no la moralidad, lo que necesita protección; es la moralidad, no la inmoralidad, lo que necesita freno; pues la moralidad, con todo el peso muerto de la inercia y de la superstición humanas, para dejarlo caer en los nombres del que va adelante, del «porvenir», y toda la maldad de la vulgaridad y del prejuicio para amenazarle, es culpable de muchas persecuciones y de muchos martirios.

Con todo, las persecuciones y los martirios son insignificantes, comparados con el daño causado por las censuras al retardar la marcha general de la cultura. Y esto se nos hará patente imaginando cual habría sido el efecto de aplicar a toda literatura la censura que aplicamos al teatro. Las obras de Linneo y de los evolucionistas de 1790 a 1830, de Darwin, Wallace, Huxley, Helmholtz, Tyndall, Spencer, Samuel Butler y Ruskin no habrían sido publicadas, pues eran todas inmorales y heréticas en el más alto grado y causaban molestia a mucha gente respetable y piadosa. Actualmente están condenadas por las censuras griega y católico-romana, que las consideran impropias como lectura general. Una censura de la conducta habría sido igualmente desastrosa. La deslealtad de Hampden y de Washington; la irritante inmoralidad de Lutero, no sólo al casarse cuando era sacerdote, sino al casarse con una monja; la herejía de Galileo; las chocantes blasfemias y sacrilegios de Mahoma contra los ídolos; la blasfemia aún más asombrosa de Jesús, cuando declaró que Dios era hijo del hombre y él mismo hijo de Dios; son, todos, ejemplos de inmoralidades que sublevarían (toda inmoralidad subleva a alguien), cuya supresión y extinción habría sido más desastrosa que el daño mayor que se puede imaginar como consecuencia de la tolerancia del vicio.

Esos hechos, incontestables como son, pierden lo que tienen de chocante, en la transformación de inmoralidades en moralidades que se produce sin cesar. El cristianismo y el mahometismo, que en un tiempo fueron juzgados y tratados exactamente como se juzga y se trata hoy al anarquismo, se han convertido en religiones establecidas, y en su mismo nombre, se persigue a inmoralidades más recientes. La verdad es que el mayor número de las personas que profesan esas religiones, no han sido nunca más que simples moralistas. Un inglés respetable, que es cristiano porque ha nacido en

POR SACCO Y VANZETTI

Desde hace algún tiempo nuestra prensa ha venido ocupándose de los compañeros Sacco y Vanzetti, presos en una de las masmorras inquisitoriales de los Estados Unidos, sin que por ello se haya conseguido su libertad, circunstancia que me hace escribir estas mal pergeñadas líneas despejadas del móvil de la notoriedad, ya que reconozco que mi labor en el campo de acción anarquista es insignificante y quizá hasta nula por mi incapacidad mental y física, pues para colmo de desdichas encuéntrame inválido; sin embargo, mi temperamento me hace romper el silencio con la esperanza de que esta humilde contribución, sea de algún provecho en el caso que nos ocupa.

A propósito, en Mayo de 1923 escribí un artículo titulado «SACCO Y VANZETTI EN LAS GARRAS DEL PULPO», el cual publicó en el número 43 de «Nueva Luz» de la Habana y otros voceros nuestros; en él como en mis mamarrachos que escribo cuando las circunstancias me lo permiten, no iba la retórica esquisita del palabrero rebuscado, y hueco, sino la manifestación sincera de un corazón preñado de nobles sentimientos y grandes esperanzas.....

Bien, tres años han transcurrido! y el problema que se le puede llamar mundial está en pie. Los diversos compañeros que han blandido su pluma como arma de combate en este torneo, pareceme que han sido poco afortunados como yo, pues no han llegado a conmover las fibras del proletariado mundial para accionar como un solo hombre en la liberación de los compañeros Sacco y Vanzetti.

Se ha dicho de prote-tas, de mítines, de agitación, etc.; yo no aconsejaré, o para mejor dicho, no diré aquí lo mismo, porque el pulpo que los aprisiona es formidable y debe de ser también la acometida de la acción del elemento organizado en distintas facciones, principalmente del elemento anarquista que va a la vanguardia de las grandes conquistas.

Entiendo, según mi estrecho criterio, que esas manifestaciones de protesta, de mítines y de gestiones diplomáticas para libertar a estos inocentes compañeros, son como ladridos de perro a la luna, (perdóneseme el vocablo) ya que el pulpo es tan cínico, que aunque le digan barriga verde, panza morada, u otros adjetivos, no se sonroja ni le hacen mella en su conciencia diabólica, ni mucho menos se lesionan sus intereses; esas son heridas que a penas le hacen bostezar y reírse de sus adversarios, mas no sacudir se de dolor para soltar su presa. De ahí la conveniencia, no precisamente del cauterio de la revolución social, pero sí la urgencia de una huelga mundial; digo que no precisamente del cauterio de la Revolución Social, porque si una huelga general no se ha podido llevar a la práctica en un largo período de tiempo para conseguir el objeto, menos lo primero que aún está en gestación.

Pues bien, esta huelga del mundo productor no es tan difícil como se cree, ya que para accionar, todo es querer.

¿Que se lesionan los intereses del pulpo formado por los tres poderes dominadores? No importa. Ya se sabe que las pérdidas de éste serán incalculables, pero se salvarán dos vidas que valen más que todo el oro de éstos.

El presente caso es idéntico al del desaparecido maestro Ricardo Flores Magón, en el que se procedió de igual forma, hasta que llegó el momento en que ese monstruo insaciable apretó sus tentáculos en

Clapham, sería mahometano por semejanza razón, es decir, si hubiese nacido en Constantinopla. Él jamás ha tolerado de buen grado la inmoralidad. No adopta una innovación hasta que ésta se ha convertido en moral; y entonces la adopta, no en razón de su mérito, sino solamente porque se ha convertido en moral.

Al hacerlo, no se da cuenta de que en un tiempo ha sido inmoral: por consiguiente, sus esfuerzos y resistencia, primeras no le han enseñado lección alguna; y él se opone a un nuevo paso en el progreso humano, con tanta indignación como si las costumbres, las maneras y las ideas no hubiesen cambiado desde el principio del mundo. La tolerancia debe serle impuesta como un deber místico y penoso, por sus directores espirituales o políticos; de lo contrario condenará al mundo a la estagnación, que es el castigo de una moralidad inflexible.

G. BERNARD SHAW

danza macabra y acabó con su víctima.

No esperemos pues, ese momento fatal e ignominioso para nosotros porque seremos responsables ante la humanidad; que todas las actividades humanas que mueven el progreso del campo, de las fábricas, de las minas, de las ciudades, del mar y hasta del aire, se paralicen en un solo día, y será la manifestación más potente, más efectiva de solidaridad y protesta, que hará estentóreo el grito de terror a la bestia para soltar su presa. No importa el tiempo que dure esta actitud, pues suponiendo que se prolongue por semanas o meses, no por ésto se morirán de hambre los impulsores de estas actividades.

Tan magna labor entiendo que esté al alcance de «ASOCIACIÓN INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES», por lo que juzgo que los compañeros de reconocida valía en el campo anarquista, inicien este movimiento a la brevedad posible, ya que el tiempo apremia.

Si la suerte de estos dos compañeros ha tomado el cariz de problema mundial, como dije al principio, ésto significa que son de alguna valía en nuestras filas por lo que bien merecen de nuestro esfuerzo para salvarlos de las garras de la muerte implacable que los acecha día a día, minuto a minuto.

C. D. PADUA.

México, Agosto 12 de 1926.

Francisco Jara

Es el nombre de un camarada nuestro que desde hace veinte años se ha echado a cuestras la meritoria labor de orientar a las masas productoras por el único camino que las libraría de las garras del pulpo de tres cabezas: Capital, Gobierno y Clero. Y en todo este lapso de tiempo el compañero referido ha sufrido infinidad de atropellos, insultos y escamuniones ya de parte de los rufianes, así como de los fieles adofadores del monstruo.

Los políticos, los aspirantes a puestos públicos, y en general todos los holgazanes acostumbrados a vivir del sudor y sacrificios de los oprimidos, toda esta falange de sanguijuelas del pobre han sido siempre sus más grandes enemigos y sus más tenaces perseguidores. Pero su valor personal reforzado por la fuerza de sus convicciones, ha influido poderosamente para rechazar toda agresión y aplastar con la lógica de sus argumentos a los que en todo tiempo han pretendido estorvar su noble labor emancipadora.

Jara es hombre de convicciones a toda prueba; él ve con toda claridad el establecimiento inevitable de esa sociedad de igualdad y justicia que pronosticamos los anarquistas en un futuro no lejano, en la que ya no habrá almacenes repletos de comestibles frente a millones de seres humanos que mueren de hambre, sino una sociedad en la que todo será de todos y para su propio beneficio. Pero los interesados en que este sistema de injusticias no cambie porque de él viven cómodamente, le acechan y le provocan para tener un pretexto de sepultarlo en las cárceles, o para asesinarle ya una vez en sus garras.

En carta reciente que dirige uno de sus hilos (Francisco Jara jr.) a un compañero nuestro, describe del modo siguiente uno de los últimos atentados de que su padre ha sido víctima por parte de las maquiavélicas trampas de las autoridades. Dice así la carta:

«Exactamente el día 6 de Enero de este año, como a las 5 de la mañana, mi papá se levantó dirigiéndose, como de costumbre a hacer algún ejercicio; cogió su pala y se fué a hacer una pasada para el público junto a un alambrado vecino que linda con nuestra casa. En su labor estaba cuando acercóse un par de compañeros a platicar con él, hablando en la forma acostumbrada. En el curso de la plática anarquista que sostenían nuestros tres protagonistas, un esbirro se echaba sus copas para tener el valor de venir a atacarlos. Instantes después de marcharse los compañeros y en los precisos momentos que mi papá se quedó solo, se acercó el rufián injuriándolo; mientras, los dos camaradas al ver la extraña posición que ambos guardaban, se devolvieron. No duró mucho la enojosa conversación; después de las palabras altamente ofensivas del esbirro, se entabló la lucha, habiendo disparado el zopilote cuatro disparos, con el humo de la pólvora los dos se revolvían, sacan-

do mi papá instantáneamente un verdugillo de unos 25 o 30 centímetros y se lo hundió atravezándole el intestino grueso y el vaso.

No me encontraba en el lugar de los acontecimientos, me encontraba en la Estación, así es que el polizonte herido fué por su pie al Hospital y mi papá logró escapar de sus verdugos. El polizonte falleció a las 72 horas de haber recibido la herida, y ese mismo día 6 nuestra casa fué invadida y cateada buscando a mi padre hasta por debajo de las camas.

¿Qué le parece?

¡Inbéciles! Y venían también a buscar armas y parque, como si estuviera uno en condiciones de comprarlas. ¡Cobardes! Y se atrevieron a insultarnos envaleados con sus armas fraticidas! Y lo malo es que ya van a dejar la «chamba». El tal Saracho, el mismo que contribuyó al asesinato del compañero J.R. Durán, dejará el poder el día último de este año, y entonces... entonces, viremos a este atajo de encarabinados, pero ya sin carabina, ya sin valor, como unas ovejitas mansas... Saracho, en su desmedida sed de sangre y con el fin de no dejar un solo enemigo durante su HONRADA ADMINISTRACIÓN, intentaba provocar a mi papá, porque sabía bien que mi papá es un elemento muy peligroso para el gobierno, la iglesia y el capital, y naturalmente, al provocarlo, mi papá se vería en la necesidad de defenderse y contestar la agresión, lo que sería suficiente para hundirlo en la prisión y allí acabar con él.

Ahora mi papá ha caído en manos de los polizontes del Estado de Durango, aunque allá según sé, no son tan descarados como aquí. Sé por mi hermano menor que los compañeros agrarista de allá están trabajando muy macizo por él, aunque hay que hacer notar que su arresto y encarcelamiento obedecen a cargos que le hace el juez Supernumerario del Distrito de Torreón, por haber disparado un balazo, hace algunos años, el Inspector del Timbre, cargos que se reducen a seis meses de prisión, y obligándolo por la viva fuerza a entregar la fianza depositada por valor de (\$1,600) mil seiscientos pesos. Pero no conformes con éso, todavía quieren sumirlo en la cárcel por nueve meses. ¿Habré visto yo con mis ojos tanta infamia? No me queda duda, la he visto. Sin embargo, estoy tranquilo, confío en los camaradas de Durango quienes han dicho: «De esta Villa no saldrá nuestro compañero preso, lucharemos aquí por su completa libertad.» La solidaria actitud que han demostrado estos compañeros, es digna de encomio.

Respecto al incidente que aconteció a mi papá aquí en San Pedro, creo en su completa inocencia. Hay dos testigos, los dos compañeros que presenciaron los hechos, habiendo declarado ellos que el herido había hecho uso de su arma en plena y legítima defensa de su vida, encontrándose el occiso en mejores condiciones físicas y con mejor arma.

Pasando a lo restante de su carta, le diré que no tenga pena ni cuidado, aquí es donde menos vota la gente, debido a la campaña que desde hace más de veinte años mi papá a desarrollado, y si suben canchallas al poder es porque cuentan con el apoyo de altas influencias oficiales.

Refiriéndome al cierre de los templos, yo hasta ganas tenía de que hubiera trancazos ahora el día primero de Agosto, pero nada; parece que aquí ni se preocupa la borregada por el ticurcho llamado iglesia; se sienten tan tranquilos bajo el techo de una iglesia como bajo de una cabaillería.

Descrito lo anterior, «Sagitario» cumple con el deber que voluntariamente se ha impuesto de denunciar los crímenes de los pulpos del pueblo contra las víctimas del actual sistema de injusticias. El compañero Francisco Jara necesita en su injusta prisión la ayuda de todos, hombres y mujeres, para salir de las garras malditas que lo tienen sumido en las masmorras de sus mismos enemigos.

Que cada cual cumpla con su deber teniendo una mano amiga al compañero y hermano.

IMPORTANTE

El grupo editor de «Sagitario» suplica a todos los lectores de este defensor de los oprimidos, nos remitan al Apartado N° 11, Cecilia, Tamaulipas, listas de compañeros y compañeras que simpatizan con nuestra propaganda; teniendo cuidado de escribir con toda claridad, nombres y direcciones.

DISCURSO

Pronunciado por el suscrito en el aniversario de una Organización Obrera

Queridos compañeros: ¡SALUD!

La historia del proletariado mundial viene en sus páginas enseñanzas que día a día nos capacitan en la dura breña para conquistar el derecho que nos corresponde como seres productores de la riqueza social; por eso en este día que cumple seis años de vida nuestra gloriosa y digna organización, todos sus componentes a una sola voz debemos de gritar: ¡Viva el Departamento de Vial! ¡Viva el proletariado mundial!

Compañeros: nuestra digna agrupación, hoy en el VI aniversario de su fundación, debe sentirse orgullosa por su labor desarrollada en los seis años de vida; seis años de constante lucha, en cuyo lapso de tiempo ha dado pruebas de solidaridad arrojándole el guante al enemigo.

Cuando otras agrupaciones hermanas han temblado ante éste, lo que se observó en la huelga que acabamos de sostener; ahí ha estado la nuestra, viril y decidida, que ha salido a la palestra aceptando el reto. Cuando los destinos de la misma han estado en momentos de mancillarse por indignas maquinaciones de los de arriba. La oportuna protesta ha sido su arma; esto es verdad, pero lástima que tanto sacrificio y sangre derramada en estas contiendas no sea el epílogo de tanto mal, puesto de que se seguirán repitiendo en el camino trillado del socialismo autoritario, que es incapaz para curar de raíz las enfermedades sociales.

¡Ah!, compañeros, si mis entusiasmos correspondieran a mi capacidad mental, mi labor en nuestro seno sería más efectiva, más fructífera, porque hay que hablar claro: los diversos regímenes de gobierno que se han sucedido desde épocas remotas, llámenlos liberales, conservadores, demócratas o socialistas, no han dejado de pensar sobre nuestras espaldas de seres sumisos, siempre han estado del lado de nuestro eterno enemigo el capital; siempre que en cualquiera región del mundo han estallado gestos de rebelión de las masas explotadas, exigiendo un átomo de justicia, ahí ha estado la influencia del gobierno para acallar esas aspiraciones por medio de su sostenedor el militarismo insolente, jugando papel importante en ese drama los líderes de las agrupaciones, (lo que crea el socialismo), que a la postre se vuelven jufas, vendiéndose por los treinta dineros.

¡Ah!, compañeros, cuanta maldad en el corazón de nuestros explotadores y cuanta injusticia a nombre de esa ley que nos rige.

Quisiera en este día memorable para nosotros, narrar una a una las efemérides de las luchas sangrientas que en todas partes se han sucedido con nuestros hermanos de clase, para interesarlos en estas cuestiones sociales que solamente nosotros debemos de resolver, para capacitarnos en la conveniencia de accionar sobre bases más sólidas; pero para no cansaros en estas consideraciones entraré de lleno en la cuestión.

Demostro como está el todo régimen de gobierno obstaculiza nuestras aspiraciones y que por lo mismo el porvenir de nuestros hijos estará preñado de miseria, de ignominia y de explotaciones como el nuestro, busquemos otros derroteros, otros horizontes, para no legarles esta situación vergonzosa, ya que para la inteligencia humana no hay nada imposible; consultemos con la voz de la razón el camino de nuestra emancipación, puesto que los recursos no están agotados y accionemos con el progreso de las ideas que viene modernizando todo lo vicio.

Sí, compañeros, hay que luchar por otro ideal más humano, más justo, por otro ideal que nos dé la verdadera libertad, no la libertad a base de autoritarismo que nos ofrecen los candidatos a la hora de conquistar el voto para encumbrarse.

Hoy más que nunca el fenómeno social se manifiesta con más pujanza en todas partes del mundo, anunciando la fraternidad universal; hoy más que nunca el elemento explotado se preo-

cupa por estas cosas buscando nuevos derroteros para llegar al final de sus aspiraciones, porque ha comprendido lo ineficaz que es todo gobierno para cumplirlas, por eso hay que fortalecer nuestro espíritu y nuestras convicciones en otro ideal más puro, más radical, cuyo ideal es la ANARQUÍA. La acción anarquista no es como lo juzgan malintencionadamente nuestros enemigos; plétórica de asesinatos, de robos, de incendio y de todo género de inmoralidades; no, compañeros, ella se encamina a implantar un nuevo sistema social despojado de prejuicios y absurdos, en donde no exista la influencia del gobierno, del cura, del militarismo, de la ley, ni de los burgueses consumidores.

La acción anarquista se encamina a fomentar la revolución social para fundar la futura sociedad regida por su propio albedrío, en donde no habrá parásitos ni mandones que coman sin producir nada útil; sino una sociedad en la que el que no trabaje se morirá de hambre, porque no habrá quien le trabaje para alimentarlo y enriquecerlo, como sucede en el actual sistema social.

Bien comprendo, compañeros, que esto les parecerá un sueño, una quimera, un acto irrealizable, y a fé que tenéis razón por los prejuicios de que estáis empujados; pues desde chicos nos han enseñado a creer en dioses imaginarios, en patrias y en gobiernos, a respetar la ley y a los amos, etc., etc.; pero consultemos la lógica y la razón con la enseñanza que hemos tenido en nuestra vida de explotados y veremos que sí es factible esto por lo justo y por lo humano; pero para capacitar más nuestra mente en este grandioso ideal, hay que preocuparse a la vez por la lectura de la prensa anarquista y por las obras escritas de Ricardo Flores Magón, de Sebastián Faure, Rodolfo Rocker, Pedro Kropotkin, P. G. Guerrero, Enrique Malatesta, D. Abad de Santillán, Ricardo Mella, Luis Fabbri, P. J. Proudhon, de Bakunine, etc., etc., pues esta lista forma legión. Repito, todas las obras literarias de estos preconizadores del anarquismo han despertado el espíritu proletario tornándolos hombres en vez de eunucos.

Mucho, mucho hay que accionar para apresurar los acontecimientos que vendrán a acabar con esta explotación del hombre por el hombre.

Que sirva, pues, esta ocasión como recuerdo imperecedero de haber oído por primera vez en este salón, la palabra sublime de la ANARQUÍA, que muchos por miedo no quieren pronunciar, y que sirva de estímulo a la vez a las futuras luchas que nuestra respetable organización sostendrá indudablemente con virilidad.

He dicho. JOSÉ RODRÍGUEZ.
Rincón Antonio, Oax. Agosto 16-1926

ADMINISTRACION

Trinidad López, 2.40; Esteban Méndez, 50c; Vicente Aguilár, 4.00; Ricardo Otero, 50c; Apolonio Luna, 30c; Ramón Hernández, 2.00; Ramón Rodríguez, 2.10; Félix V. González, 20.00; Juan Benavides 1.00; Rafael B. García, 2.00; Simón Guerrero, 25c; Santiago Torres, 3.00; Bernardo Ramírez, 1.00; E. M. Hernández 6.28; Catarino R. Hernández, 2.00; C. D. Padua, 1.00; José Rodríguez, 1.00; Conrado V. Lobos, 1.00; W. Ochoa, 1.00; Filiberto Beltrán, 50c; Alberto Salinas, 50c; Lanberto Garibay, 75c; A. Quintas, 6.28; Elvira Jara, 2.50; Narciso Rojas, 2.50; Luciano Castro, 1.00; Anastasio García, 1.20; Donaciano Figueroa, 1.00; C. Velázquez, 4.00; Martín Berenguer, 2.00.
Total \$73.56

SALIDAS

Tinta, 2.80; Dos meses de Luz, 9.90; Correo del No. 29, 5.80; Papel, 22.90; Gastos menores, 1.35; timbres para la correspondencia, 2.05. Total . . \$44.70

RESUMEN

Suma las Entradas 73.56
Suma las Salidas 44.70
Destinado para tipo 28.86

A ULTIMA HORA

Al cerrar esta plana llegó a nuestro conocimiento la libertad de Rangel. Cline, Caceres, Perales, Vázquez y González presos en Texas. Viven en Ciudad de México.

¡BANDIDOS!

Este es el nombre que nos dan las personas de orden. ¿Por qué? Porque, a la vez que enseñamos a nuestros hermanos de miseria que todo lo que existe debe ser para todos, los invitamos a que tomen posesión de todo ello.

¿Quién hizo la tierra? ¿La hicieron los señores de levita y de guantes que dicen que es suya? No; la tierra es un bien natural, común a toda criatura viviente. ¿Quién hizo las casas, las telas, todo lo que hace confortable la vida? ¿Fueron los señores que vemos viviendo en ricos palacios y hospedándose en lujosos hoteles? No; todo esto salió de las manos de pobres personas que se amontonan en cochitriles, que se pudren en los presidios, que se marchitan en los burdeles y que mueren en los hospitales, en mitad de la vía, en el patíbulo, en cualquier parte.

¡Bandidos! Bandidos los que queremos que no haya bandidos.

No, señores burgueses; los bandidos sois vosotros, que, sin ningún derecho, os habéis apoderado de los bienes naturales que no habéis fabricado y de los productos del trabajo del hombre, para el que no habéis soltado una gota de sudor.

Bandidos vosotros, señores burgueses, que ilegalmente, porque la Ley es la alcahueta de vuestras rapacidades, os tomáis la mayor parte de lo producido por los trabajadores sin el peligro de veros encerrados en un presidio. ¡Ah! Entre bandido y bandido, yo prefiero al que, con puñal en mano y ánimo resuelto, sale de cualquier matorral del camino gritando: "¡La bolsa o la vida!"; yo prefiero a éste, insisto, al bandido que, sentado al lado de su escritorio, fríamente, reposadamente, serenamente, chupa la sangre de sus trabajadores.

Y para el primer bandido, para el que asalta y corre los peligros de su audaz aventura, hay la prisión o el fusilamiento; para el bandido de guante blanco hay el respeto, el honor, la dicha.

Así pasan las cosas bajo el presente sistema de suprema injusticia social. Para las personas honradas y de orden, robar no es un crimen si el robo es cuantioso; pero sí lo es si el robo es "ratero." Un banquero, un comerciante pueden hacer combinaciones que lleven el hambre y la tristeza a cientos de miles de hogares; pero eso pasa como hábil operación financiera. Un hombre hambriento toma de una tienda una pieza de pan: ese hombre es un ladrón.

La Autoridad, más alcahueta que la Ley misma porque es su ejecutora, sostiene todo eso. ¡Muera la Autoridad!

RICARDO FLORES MAGÓN.
(Del número 67, de "Regeneración" fechado el 9 de Diciembre de 1911.)

Carrotes, Cárceles y Balas Socialistas

Los miembros del Sindicato de Obreros y Campesinos "El Despertar del Esclavo" radicado en el Barrio del Santo Niño en esta Villa, fueron despojados de sus tierras el día 30 del mismo, destruidos sus sembradíos y sus chozas y arrojados por último a la calle, en donde todavía se encuentran actualmente para vergüenza de sus opresores, sujetas las inocentes criaturas, niños ancianos, hombres y mujeres, a todas las inclemencias del tiempo, de las enfermedades, del sol y de la lluvia. Sin embargo, las autoridades no se conmueven ante este cuadro desgarrador que haría derramar lágrimas de compasión a los hombres de sentimientos más degenerados.

Se dió orden de quitar esos terrenos a sus verdaderos dueños, los campesinos que los cultivaban, para volvérselos al terrateniente que se hace llamar "propietario", y como estos llamados "propietarios" saben huncerles la mano a los funcionarios públicos, la "justicia" se inclinó del lado del bandido burgués.

Estos crímenes que causarían vergüenza e indignación a los hombres primitivos, han sido ordenados por los que usan el nombre de socialistas y que apenas ayer mendigaban el voto a los obreros para encaramarse sobre sus espaldas y hoy son sus más grandes enemigos. Salieron los

LA JORNADA DE 6 HORAS

Aún está en pie nuestro propósito para aquellos compañeros y compañeras que quieran engrosar con nosotros a soliviantar, ayudar, a colaborar, por por la jornada de 6 horas de trabajo. No es mi iniciativa la que me obliga a laborar por esta obra, sino que son las mismas exigencias, basadas en la misma escasez del trabajo y el constante vagar de los compañeros faltos del mismo, en cuyo hogar se encuentran niños famélicos corroídos por las mordeduras del hambre, bajo los candentes rayos del sol; es esto lo que me hace apartar mi grano de arena para ver realizados nuestros anhelos.

Así pues, compañeros, toca a nosotros hacer un gesto de rebeldía ante nuestros tiranos; nosotros, que siempre estamos en constante lucha por el mejoramiento económico; nosotros, que siempre estamos expuestos a todas las vicisitudes bajo la mano férrea del capitalismo, tanto nacional como extranjero; nosotros, que somos los eternos explotados y tiranizados por las insaciables sanguijuelas burguesas; nosotros que somos los eternos escarnecidos por la hidra de tres cabezas llamada gobierno, capital y clero, de todas partes del mundo; nosotros que producimos todo y que de nada somos dueños; nosotros, al igual que nuestros hijos, sufrimos las consecuencias del actual régimen burgués y que nuestras hijas se prostituyen para conseguir un mendrugo de pan para llevar a su anciana madre que yace en una misera pocilga expuesta a morir de hambre, mientras que una cáfila de zánganos vive del sudor de los trabajadores, a expensas del pueblo, del pobre paria que embrutecido por el alcohol se deja exquilmar mansamente sin preocuparse de su vida ni la de sus hermanos. Basta ya de tanta mansedumbre, basta ya de tanta resignación para vivir como los cerdos sumidos hasta los codos en el fango. ¿O estáis conformes con vuestra vida de parias? ¿No pesa sobre vuestra conciencia veinte siglos de explotación y tiranía? ¿Queréis seguir como vuestros antepasados? Crecieron y murieron trabajando desde que el sol repuntaba en el oriente hasta que ocultaba sus moribundos rayos en el poniente, por un mísero jornal de doce centavos. . . .

No, compañeros, ya es tiempo que levantemos la cerviz; ya es tiempo que exijamos lo que nos pertenece, pues a nadie le importa sino a nosotros mismos elevar nuestra voz de enérgica protesta exigiendo la jornada de 6 horas para todos los explotados del mundo.

Pues es bien sabido por todos que durante la encarnizada lucha por la jornada de 8 horas, hubo asesinatos contra los iniciadores y contra los abnegados compañeros que siguieron la noble idea de aquellos caídos, pero que más tarde vimos coronados sus esfuerzos, no solamente en bien de ellos, sino hasta para los que nos quedamos en espera de que la mesa estuviera puesta para servirnos; esto es, para los que esperamos que otros luchen y se sacrifiquen para disfrutar de los sacrificios de ellos. Pero no importa, pues dijo un Praxedis G. Guerrero que: "vale más un hombre libre que cien esclavos".

Siempre la minoría consciente arrastra a la mayoría inconsciente.

Yo exhorto una vez más a que levantemos la voz de protesta y exijamos de nuestros explotadores la jornada de 6 horas de trabajo que tanto beneficiará a la humanidad entera.

DOMITILA JIMÉNEZ.

políticos anteriores, y hoy son los gobernantes socialistas con balas socialistas y leyes socialistas los que tiranizan usando contra el pobre los mismos instrumentos de tortura que sus antecesores.

Pueblo: ¿Qué hacer frente a tantas infamias? ¿Permaneceremos como una esfinge ante estos criminales atentados?

No hay que esperar justicia de nuestros verdugos; las leyes, las alcahuetas leyes y los que las manejan sólo sirven para azote del pobre. La justicia de los explotados y oprimidos no se pide ni se implora de rodillas, «donde no existe se hace», decía el gran rebelde Praxedis G. Guerrero. Sólo los bueyes soportan el yugo.

LIBRADO RIVERA